

**EVALUASI SISTEM INFORMASI AKUNTANSI
PENJUALAN TUNAI DAN PENERIMAAN KAS
SEBAGAI PENGENDALIAN INTERN PERUSAHAAN
(STUDI KASUS PADA PT RATU IDAMAN PRATAMA MALANG)**

SKRIPSI

Diajukan Guna Memenuhi Syarat untuk Memperoleh
Gelar Sarjana Ekonomi pada Fakultas Ekonomi
Jurusan Akuntansi
Universitas Katolik Widya Karya Malang



**Disusun oleh:
GEORGE JOHN BHAJO GANY
NIM: 200912015**

**PROGAM STUDI AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS KATOLIK WIDYA KAYA MALANG
2013**

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur kepada Tuhan Yang Maha Esa yang melalui Putera-Nya Yesus Kristus senantiasa menyertai dan membimbing penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi dengan judul Evaluasi Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Tunai dan Penerimaan Kas sebagai Pengendalian Intern Perusahaan (studi kasus pada PT Ratu Idaman Pratama Malang). Penulisan skripsi ini disusun sebagai salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Ekonomi Jurusan Akuntansi di Universitas Katolik Widya Karya Malang.

Penulis menyadari bahwa penulisan skripsi ini tidak akan dapat berhasil jika tidak didukung oleh banyak pihak yang sangat membantu dan memotivasi penulis dalam pengerjaannya, baik yang terlibat secara langsung maupun tidak langsung, dalam bentuk dukungan moril atau materil. Untuk itu penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada semua pihak antara lain:

1. Dra. Lis Lestari S., M. Si. Selaku dosen pembimbing pertama yang dengan sabar dan penuh perhatian mengarahkan dan memberi petunjuk kepada penulis selama proses penulisan skripsi ini. Terima kasih untuk motivasi, waktu dan kesabarannya.
2. Drs. Tony Susanto, Ak., CPA. Selaku dosen pembimbing kedua yang dengan kesabaran hati meluangkan waktu serta membimbing penulis dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini.
3. Seluruh dosen Jurusan Akuntansi Universitas Katolik Widya karya Malang dan segenap staf pengajar yang telah mencurahkan semua kemampuan dan pengetahuan dalam proses belajar mengajar selama penulisan skripsi ini.
4. Bapak Eko Suhanto selaku kepala bagian Personalia pada PT Ratu Idaman Pratama Malang, yang telah meluangkan waktu dan dengan penuh kesabaran membantu penulis dalam melakukan penelitian di perusahaan ini.
5. Kedua orang tua tercinta dan semua keluarga yang selalu memberikan dukungan, doa dan motivasi kepada penulis dalam penyelesaian penulisan skripsi ini.
6. Semua teman-teman se-angkatan, teman-teman kos dan saudari Magdalena Novitasari D.S yang selalu memberikan dukungan kepada penulis dan semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu per satu.

Penulis menyadari bahwa dalam skripsi ini masih terdapat banyak kekurangan. Untuk itu penulis mengharapkan kritik dan saran yang membangun guna meningkatkan kualitas skripsi ini. Akhir kata semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi semua pihak.

Malang, Juni 2013

Penulis

**EVALUASI SISTEM INFORMASI AKUNTANSI
PENJUALAN TUNAI DAN PENERIMAAN KAS
SEBAGAI PENGENDALIAN INTERN PERUSAHAAN
(STUDI KASUS PADA PT RATU IDAMAN PRATAMA MALANG)**

**Oleh:
George John Bhajo Gany
200912015**

ABSTRAKSI

PT Ratu Idaman Pratama Malang merupakan salah satu perusahaan yang bergerak di bidang retailer yang kegiatannya menjual barang-barang kebutuhan pokok dan pakaian kepada konsumen. PT Ratu Idaman Pratama Malang dalam menjalankan kegiatan operasionalnya berusaha untuk mendapatkan informasi akuntansi yang cepat dan akurat agar bisa mengontrol dan mengawasi seluruh kegiatan pokok perusahaan yaitu penjualan, sehingga perusahaan memerlukan adanya sebuah sistem yang akan mengatur dan mengolah data akuntansi untuk dapat menghasilkan informasi yang sesuai yang dibutuhkan manajemen perusahaan.

Penelitian ini bertujuan mengevaluasi sistem informasi akuntansi penjualan tunai dan penerimaan kas sebagai pengendalian intern perusahaan. Jenis penelitian menggunakan studi kasus dan metode penelitian yang digunakan adalah penelitian deskriptif kualitatif. Selama ini perusahaan belum menjalankan sistem informasi akuntansi penjualan tunai dan penerimaan kas dengan baik, dapat dilihat dengan masih adanya perangkapan tugas dan fungsi sehingga lemahnya pengendalian intern perusahaan.

Hasil analisis dengan adanya pemisahan tugas dan fungsi yang jelas, penerapan sistem informasi akuntansi penjualan tunai dan penerimaan kas dalam perusahaan dapat menghasilkan informasi yang cepat dan akurat sehingga pengendalian intern perusahaan dapat berjalan dengan baik dan kekayaan yang dimiliki perusahaan dapat terjaga.

Kata Kunci: Evaluasi Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Tunai dan Penerimaan Kas Sebagai Pengendalian Intern Perusahaan

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Di era globalisasi dimana akan terjadi perdagangan bebas, informasi menjadi sumber daya yang berharga bagi perusahaan. Pimpinan dan manajer sebuah perusahaan membutuhkan informasi yang relevan, cepat, tepat waktu, dan akurat yang mencerminkan kondisi fisik perusahaan untuk membantu merencanakan, mengkoordinasikan, dan mengendalikan kegiatan operasional perusahaan.

Informasi akuntansi merupakan bagian yang terpenting dari seluruh informasi yang diperlukan oleh manajemen. Informasi akuntansi terutama berhubungan dengan data keuangan dari suatu perusahaan. Agar data keuangan yang ada dapat dimanfaatkan oleh pihak manajemen maupun pihak di luar perusahaan, maka data tersebut perlu disusun dalam bentuk-bentuk yang sesuai. Diperlukan suatu sistem yang mengatur dan mengolah data akuntansi dalam perusahaan untuk dapat menghasilkan informasi yang sesuai dan dalam bentuk yang sesuai juga. Dengan adanya sistem tersebut diharapkan akan memberikan suatu jaringan prosedur yang terpadu dalam melaksanakan suatu kegiatan perusahaan dengan lancar. Hal yang perlu diperhatikan oleh perusahaan dalam penerapan sistem tersebut adalah kesesuaian dan kecocokan antara sistem itu sendiri dengan aktivitas perusahaan.

Suatu sistem yang baik adalah sistem yang dapat mencerminkan suatu pengendalian internal yang baik. Sistem yang baik juga dapat mendorong adanya efisiensi kerja, membuat kebijakan-kebijakan perusahaan yang ditetapkan oleh manajemen perusahaan. Selain itu dapat memperkecil adanya penyelewengan-penyelewengan yang dapat terjadi dalam kegiatan operasional perusahaan agar perusahaan dapat berjalan dengan baik.

Pengendalian Intern suatu perusahaan dibuat untuk menjaga kekayaan perusahaan agar terhindar dari penyimpangan-penyimpangan yang terjadi dalam suatu kegiatan usaha. Kegiatan usaha yang paling sering dilakukan oleh sebuah perusahaan adalah kegiatan penjualan dan penerimaan kas, karena sumber penerimaan kas terbesar adalah dari penjualan. Karena begitu pentingnya kegiatan penjualan dan penerimaan kas ini, maka pengendalian intern terhadap penjualan dan penerimaan kas sangatlah penting untuk diperhatikan.

Dalam transaksi penerimaan kas dari penjualan tunai fungsi kas bertanggung jawab sebagai penerima kas dari pembeli. Kas merupakan aktiva yang paling lancar dan sangat rentan akan adanya penyelewengan karena sifatnya yang mudah dipindah tangankan.

Berdasarkan uraian tersebut dapat diketahui mengenai pentingnya penerapan sistem akuntansi penjualan tunai dan penerimaan kas untuk menghasilkan informasi yang diperlukan manajemen untuk mempermudah dalam pengambilan keputusan. Karena sistem informasi akuntansi dapat digunakan sebagai alat untuk mengetahui nilai dan mengendalikan perusahaan dalam mencapai tujuannya. Pengendalian intern merupakan suatu cara untuk

dapat saling mengawasi dan memberikan informasi-informasi bagi perusahaan serta dapat mengkoordinasikan bagian-bagian yang ada, agar kegiatan operasional perusahaan dapat berjalan lancar sesuai rencana.

Pada “PT Ratu Idaman Pratama Malang” kegiatan operasional terpenting adalah bidang penjualan (penjualan tunai) yang mempunyai frekwensi yang tinggi dan berlangsung sangat cepat, dari berbagai kegiatan yang ada dalam perusahaan tersebut. Hal ini dikarenakan kegiatan penjualan merupakan urat nadi bagi kelangsungan hidup perusahaan. Dalam transaksi penjualan terdapat berbagai tahap dan proses yang melibatkan beberapa fungsi atau bagian yang terkait yang menangani prosedur-prosedur dan pencatatan akuntansinya. Transaksi penjualan tunai dilaksanakan oleh perusahaan dengan cara mewajibkan pembeli melakukan pembayaran harga terlebih dahulu sebelum barang diserahkan oleh kasir perusahaan kepada pembeli. Dengan melibatkan beberapa fungsi dalam proses transaksinya, sistem penjualan tunai mempunyai kemungkinan yang cukup besar akan adanya penyelewengan atau penyimpangan dalam pelaksanaan tugas dan tanggung jawab dalam fungsi-fungsi tersebut. Sistem pengendalian yang diterapkan dalam perusahaan ini adalah dengan penggunaan mesin register kas (*cash register*). Selain itu, pengawasan langsung dalam pelaksanaan kegiatan operasional terhadap karyawan-karyawan dilakukan sebagai salah satu prosedur yang digunakan dalam mendukung terciptanya sistem pengendalian intern yang efektif.

Berdasarkan uraian tersebut maka peneliti tertarik untuk melakukan penelitian dengan judul **“Evaluasi Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Tunai dan Penerimaan Kas Sebagai Pengendalian Intern Perusahaan”**.

B. Perumusan Masalah

Bagaimana mengevaluasi sistem informasi akuntansi penjualan tunai dan penerimaan kas sebagai pengendalian intern perusahaan pada PT Ratu Idaman Pratama Malang?

C. Tujuan dan Manfaat Penelitian

1. Tujuan Penelitian

Tujuan penelitian ini Untuk Mengevaluasi Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Tunai dan Penerimaan Kas sebagai Pengendalian Intern Perusahaan pada PT Ratu Idaman Pratama Malang.

2. Manfaat Penelitian

a. Bagi peneliti

Mengaplikasikan teori yang telah didapat selama kuliah dan menambah wawasan melalui praktik nyata diperusahaan mengenai evaluasi sistem informasi akuntansi penjualan tunai dan penerimaan kas sebagai pengendalian intern perusahaan.

b. Bagi Perusahaan

Hasil penelitian ini dapat digunakan sebagai bahan kajian dan informasi bagi perusahaan dalam mengembangkan sistem informasi akuntansi penjualan tunai dan penerimaan kas sebagai pengendalian intern perusahaan.

c. Bagi Lembaga

Hasil penelitian ini dapat digunakan sebagai bahan referensi bagi peneliti selanjutnya dengan judul dan permasalahan yang sama.